
 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 ９月４日(月)第 46 回 Osaka スノー祭典の第 1 回実

行委員会が開催され、７クラブ１０名の実行委員が

集まり、自己紹介をかねて「こんな祭典にしていき

たい！」発言を出し合いスタート。今回は３連休に

なるので子供スキー(ファミリースキー)にも力を入

れたい。大広間が使用可能になり大交流会を実施し

てスキー以外でも楽しく交流を深めたい。うたごえ

の復活も。「ひとりぼっち」の方をなくす工夫が必要。

祭典って何、どんな取組みをすれば祭りらしく楽し

いものになる？安全面も大事。今年こそ組織拡大を等々。これから具体的な企画を考えていきます

ので乞うご期待⁉ 

１１月初めには案内チラシを届けさせていただきます。 

 

 

 

 

 

≪実行委員長あいさつ≫ 藤原 英士 

第 46 回祭典実行委員長の藤原です。エコースキークラブ所属です。

前回に続き実行委員長になりました。前回は３年ぶりの開催となり

ましたが、まだまだコロナの影響でいろいろ制限がありました。し

かし今回は大交流会も可能になり一段と楽しい祭典が行えると実行

委員も気合いを入れて準備をしています。皆さま、祭典に参加頂き、

昼はスキーでゲレンデ巡り、夜は飲んで食べて歌って踊って？楽し

い時間をお過ごしください。 
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勤労者スキー協議会機関紙  NO 363 

指 導 員 会 議 

日時:１１月１２日(土)13時～１６時 45分 

会場：国労大阪会館会議室 

＊講習:組 織・技 術 

     安 全・指 導 員 規 程 

＊問い合わせ 

           大阪スキー協 技術教育局 

第 46 回 Osaka スノー祭典  

         実行委員会スタート!！ 

【役割分担】 

実行委員長：藤原（エコー）、副実行委員長：豊田（黒姫）、事務局長：玉井（森の宮）、会計：紺谷（や

っぱ）・藤原、広報：小原（島本）・大久保（森の宮）、 

バス：森岡（西大阪）。その他のメンバーに北大阪の宮田・石垣・富田。他の役割ついては次回確定。 
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9 月 9 日(土)10 時～14 時 50 分大阪国労

会館の 1 階多目的ホールにて、関西ブロッ

ク学習交流会を開催しました。今年は大坂

スキー協主管での開催で、総参加数 74 名

内 Zoom14 名で一般参加が 21 名はかって

ない参加者数の学習交流会となりました。

午前中はスキー協の活動 組織運営と指導

員の役割、講師池田上級指導員で 会員減

少問題と指導員の果たす役割この中で関西

ブロックの各府県スキー協の取組状況や活

動のことが報告され、いろいろと頑張って

いる状況がわかりました。 

第二講義はスキー事故に備えて、指導員規程の理解と運営 講師赤木上級指導員の講習が行われ、

昼休憩を挟んで 13 時より特別講演は、苗場スキースクール主任講師田邊広昭さんから、スキー板の

性能を引き出すターン技術 『新しさを知って古きを知る』生徒、検定、板、ブーツと向き合って

30 年スキー技術、道具への思いを話されました。 

第三講義はスキーフォームの再確認！ 講師は全国スキー協・技術部長 野瀬 孝さん 

畳上のフォームチェックで上々の滑りはじめは間違いなし！ 

第四講義 競技スポーツの魅力を紹介 講師は関西ブロック競技

部長 小島 功さん 「競技スキーの魅力とアルペン競技の安全

対策」の講義が行なわれました。世界中でコロナ感染が広まり日

本でも学校で、職場で、公共の場、家庭と 3 蜜だ、ソーシャルデ

ィスタンスを保てだと、なかなか大勢が集ることが難しい時期が

続きましたが、漸くこうした関ブロの取組ができるようになりま

した。これを期にもつと多くのスキー仲間を集められる取り組み

して行かなければならないと感じています。お疲れ様でした。あ

りがとうございました。。小原 四朗(島本 SC) 

 

 

 

・特別講演は勉強になりました。実地で使えると良いと思います。ス

キー板の性能を生かす滑り方を覚えたいと思いました。谷内(どんぐ

り・兵庫)・久しぶりの参加になりましたが、大変良かったです。飯田

(忍者・滋賀)・久しぶりの対面での講義でよかったです。ただ、残念

なのは映像や音声や zoom の調子が悪くなったりで中断したことです。

次回からはうまくいくようにして下さい。村地(忍者・滋賀) 

・講演のレベルは私にとってちょっと難しかったです。でもいろんな

面ですごく勉強になりました。これから少しずつ意識し練習したいと

思っています。中越(エコー・大阪) 

△2023関西ブロック学習交流会感想は記名/無記名/Zoom合せて 33名から!! 

 ・ 

２０２３ 関西ブロック学習交流会が開催されました‼ 



・クラブ発展のためにも一人で任務を引き受けすぎないことで、役員の

交代など視点をかえてクラブ発展の工夫となるのでは、長いあいだクラ

ブの中心になった人も、マンネリ克服のためにも新風が必要ではないで

しょうか。真下への横滑りで体軸の移動を腰から谷脚に移動させてスタ

ートすると言うことが動画の説明含めて理解しやすかったので良かった

です。準備から開催運営までご苦労さんでした。松岡(北大阪、エコー・

大阪) 

・10 時の開始時刻には会場にはあふれんばかりの老人で一杯になってい

た。スキー協の現在と未来を暗示する様な光景だ。和田会長の「毎年学習交流会が来るとスキーシーズンが近づい

た気がします」というあいさつに「この暑い中何言うてんねん」という気になったのは私だけではないだろう。午

後の技術講習に期待するが、それも若い人に伝承できなければ、の思いを強くした。島田(北大阪・大阪) 

・スキー板の性能を引き出すターン技術は前半は少し難解で、食後でもあり眠たくなってきたが後半の図あたりか

ら理解できて、新しい今の常識はこうですというのが目にウロコでした。ブーツの新調を考え中だったのでとても

参考になりました。直下への横滑り～とてもよく理解できました。しかし現場でできるかどうか、横滑りは単にエ

ッジをはずすくらいしかやっていなかったのでわかりやすい説明でした。(一般参加)  

無記名分(22)・野瀬さんの講義のとき、動画の音が聞こえにくくテロップは字が小さくて読めなくて解説が結局わ

からなかった。田邊さんの講演の話しはむつかしくてよくわからなかった。

全体としては一生懸命準備されたのだと思ったので良かったと思います。こ

れからもこうした企画をつづけてください。 

・少々むずかしかったですが、勉強になりました。・どの講義も、講師の話が

わかりやすくスキーに対する熱意が表れて良かった。・今後の参考にしょうと

思います。・各講師の話しはとても興味深く、今シーズンの滑りに結びつくも

のだった。・会場が少し狭かったかなと思う。・新鮮な情報「目からうろこ」

等有り、勉強させて頂きました。ありがとうございました。・みっちり学習さ

せてい頂きました。ありがとうございました。・いい勉強になりました。 

・いつも思うが、リモートの人にも資料を渡していると、やりやすいのではと思う事が多い、畳上のフォームチェ

ックができなかったのはかなしい。真下への横滑りの着眼点どこが変更になったかなどは具体的に言って欲しかっ

た。説明の画像確認をはじめる前にしておいて欲しかった。 

・寒かった。オンラインではまだまだ課題がありそうでやはり現地に来て正解でした。特別講演は楽しんで聞けま

した。・機器関係(特に音)の準備不足、プレゼンの字が小さすぎる場面あり。・約 10 年～15 年ぶりにセミナーに参

加しました。自分の知識が古いのにおどろきましたので、アップデートが必要と思いました。 

・田邊さんの講演は文章での「言葉の表現」がむずかしい部分が多くあったので、図解や体での表現を多くしてほ

しかったです。・大変お疲れさまでした。内容はどの講義もとても良くて勉強になりました。・赤木さんのも池田さ

んのもスキー協の原点のようでしたし、野瀬さんの技術の講義もよく伝わりました。ただ渡邉さん？カンダハーの

人の話が zoomで聞き取りにくくしかも早口だったので、 

zoom の感想から・良い講義だったと思うけど、残念でした。あと、資料

は先に欲しかったです。ともあれ、開催、お疲れさまでした。またよろ

しくお願いします♪佐野(かぷりこーん・京都) 

・昨日はお疲れ様でした。講習内容は、道具の進化の過程、ターンの切

り替えるタイミングなど、とても勉強になりましたが、講師の声が聞き

取りにくかったです。(講師はマスクを外しても良かったような)講演資

料よろしくお願いします。北村(黒姫・大阪)   

 



 

 

 

大阪朝発で兵庫県おおやスキー場へ 7 名参加、猛暑の中でしたが、学習交

流会で特別講義の講師田邊広昭さんから昼食をはさみ午前午後と 1 日レッス

ンを受け、基本技術を中心にレベルアップしました。 

お疲れ様でした。               藤原 英士(エコーSC) 

ブラシスキーみんな慣れてなくて苦労

していました。技術的には初滑りでの

野瀬さんの内容とほぼ同じでした。徳

武 剛さんのスクールが開催されてい

ましたが、とてもレベルが高くブラシスキーでもカービングを決めていま

した。お昼は私の提案でそうめんパーティーになりました。 

コーチも参加して楽しい昼食でした。   

曽我 健二(森の宮 SC) 

 

 

～大阪スキー協、オフ行事のご案内～ 

今年 5 月の万博記念公園ウォーキングは盛況に、引き続き秋のウォーキングは早い紅葉を愛でながら来年廃止に

なるリフト、ケーブルにも乗車してゆっくり里山歩きを楽しみませんか？ 

妙見山は行基が開いたとされ、1200年の歴史ある日蓮宗霊場、開運・芸能を司る北極星の神様「妙見大菩薩」が

祀られています。晴れた日は大阪湾が一望できます。みなさんの参加をお待ちしています‼ 

◎ 日時：2023 年 10 月 14 日（土）9 時集合 

◎ 集合場所･阪急梅田駅 3 階改札口券売機前付近 

宝塚行急行梅田駅 9:20 発乗車→川西能勢口駅

9:41 着/日生中央行 9:44 発→山下駅 10:03 着(乗

り換え)妙見口行 10:03 発→妙見口駅 10:11 着 ＊

途中駅、現地集合 OK です。 

◎ 往復交通費 : 阪急梅田駅 ⇆ 能勢電妙見口駅 

・往復 1,220 円  

妙見ケーブル・往復 800 円(片道 400 円)妙見リフト・往復 800 円(片道 400 円) 

※妙見の森フリーパス 1 日乗車券(発売は阪急梅田駅ほか)・1,600 円大人に限る 

(神戸線を除く阪急線と能勢電鉄、妙見ケーブル・リフト含む線区内当日乗降フリーと特典あり) 

梅田駅から往復して妙見ケーブル片道乗車するならフリーパス購入の方が 20 円お得です。 

※登り歩くなら～新滝道コースがお勧め、妙見口→妙見山まで約 1 時間半(妙見口駅からケーブル乗

り場黒川駅まででも約 20 分かかります)オフトレに基礎体力つけませんか!? 

下りはリフト、ケーブル利用で楽々下山します。往復リフト、ケーブル利用の超楽々も有り!? 

◎持ち物 : 昼食、飲物など各自持参、歩きやすい靴と服装で、ポールが有れば楽々です。 

※雨天中止です       

◎問合せ等：大阪スキー協 冨田まで 090-4764-6099   

夏でも滑る好き～やーおおやスキー場⁉ 

   能勢妙見山 in ウォーキング 


